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Memória – Reunião do Fórum Paranaense de Apoio a Formação Docente. 

Data: 24/11/2011

A reunião foi aberta pelo Presidente do Fórum Secretário de Estado da Educação do 

Paraná, Sr. Flavio Arms, saudando a todos e solicitando que os participantes se 

apresentassem.

A primeira fala foi realizada pela representante da CAPES, Alvana Boff 

Coordenadora do Departamento de Educação a Distancia, que citou em sua explanação 

que a função do Fórum é dar apoio nas discussões do Estado, reforçando a necessidade de 

se fortalecer o elo entre a Educação Básica e Ensino Superior, citando que os debates em 

âmbito nacional tem se dado com objetivo de formar os professores dentro de suas áreas de 

docência. Segundo Alvana, também é foco da CAPES o apoio à formação continuada dos 

docentes possibilitando a formação em uma segunda licenciatura com vistas à melhoria da 

qualidade da Educação Básica. Contribuindo com a fala ministrada Prof. Ivanilde, citou que 

os professores municipais estão atuando em defasagem ( formação superior) existindo a 

necessidade de suprir tal demanda integrando também os professores da Educação Infantil 

aos demais níveis de ensino, e o Secretário Flavio comentou que em 2008 na comissão de 

Educação do Senado Foi aprovado uma nova concepção para a CAPES, onde ela passou a 

visualizar a Educação Superior integrada a Educação Básica.

Ao dar inicio as discussões da pauta item II, o Prof. Mario Pederneiras iniciou sua 

fala - informações caso VIZIVALI relatando que algumas Universidades UNICENTRO, UEM, 

UEPG já começaram suas atividades - Oferta Especial do Curso de Pedagogia. Descreveu 

a organização da Aula Inaugural realizada no dia 24/09/2011, citando que a mesma foi 

transmitida pela TV Educativa – Paraná informando que está sendo editado um DVD para 

ser encaminhado a CAPES. Também falou sobre o levantamento realizado para conhecer o 

perfil dos alunos VIZIVALI, e destacou que dentre os alunos cadastrados 8.000 já realizaram 

complementação a regularização de seus estudos, aproximadamente 15.000 se declararam 

professores, destes até o momento foram inscritos para apresentar documentação 11.322 

candidatos divididos entre as IES (UNICENTRO, UEPG, UEM e UEL). No cadastramento, 

também foram identificados 6.600 alunos oriundos de setores administrativos e outras áreas 



não vinculadas à educação, pra esses casos será realizado um estudo para viabilizar futuro 

atendimento. O Sr. Valdivino - CNTE citou como sugestão o aproveitamento do Curso de 

Gestão Escolar que foi ofertado em anos anteriores. O Prof. Mario ressalta que assim que 

tivermos possibilidades de resolução de tal demanda à mesma será apresentada. 

Abordando o item III da pauta a professora Cristiana Gonzaga comunicou que no 

mês de setembro a CAPES realizou vistoria nos 08 Polos de responsabilidade do Estado, 

informou que em contato com a CAPES a mesma indicou que no inicio de dezembro estará 

aprovando a abertura destes Pólos, considerando as restrições e necessidade de 

adequação de cada um.

 A representante dos Conselhos Municipais de Educação senhora Everly comentou 

que falta uma maior valorização dos Conselhos, a Prof. Meroujy afirmou que após a 

finalização do PAR será feita uma avaliação e em seguida haverá investimentos nos 

Conselhos Municipais de Educação.  

A representante da UEM professora Maria Luiza, enfatizou a necessidade de quando 

houver a abertura de uma nova demanda por parte da CAPES, a mesma realize 

investimentos nos Pólos, pois normalmente estes não estão equipados para comportar e 

receber novas demandas, como também se faz necessário que o Estado contribua no 

suprimento das necessidades.

Dando seqüência ao assunto da necessidade de maior integração entre as instancias 

vinculadas ao Fórum O Prof. Mario citou a necessidade de realizar um encontro para que 

haja uma maior discussão e troca de experiências entre as IES, Pólos e FORUM, a fim de 

se organizar documento e sugestões de ações que pautem a função do Fórum no 

acompanhamento da Formação dos docentes no estado do Paraná. Acordou-se que será 

organizado um grupo de trabalho especifico com integrantes do Fórum para organizar tal 

evento. Esse grupo terá a incumbência de pensar em uma proposta de formato do evento e 

apresentar aos demais participantes. 

A Prof. Meroujy comunicou que encaminhará aos estabelecimentos uma orientação 

para que as escolas organizem todo seu processo interno para que os professores possam 

utilizar a Hora Atividade para os estudos no PARFOR.

A Cristiana Gonzaga realizou a leitura do Ofício do Sindicato dos Trabalhadores da 

Educação Básica Técnica e Tecnológica do Estado do Paraná solicitando a participação no 

Fórum Paranaense de Apoio a Formação Docente, após discussão foi aprovada a 

solicitação e a participação do Sindicato nos encontros do Fórum.

No item V da pauta - discussão sobre a abertura de novos Pólos a CAPES 

recomendou que fosse feita uma avaliação criteriosa dos mesmos, para que se tenham 

informações concretas sobre a proposta, localização estratégica e condições de 

manutenção e todos os participantes enfatizaram a necessidade dessa avaliação. O Prof. 



Pedro Paulo da UEL citou que seria interessante que junto a tal solicitação seja 

encaminhado um Pré-Projeto, Termos de Compromisso de Manutenção do espaço e se 

possível parecer da SEED, para posicionamento do FORUM. A Prof. Hermínia da UEPG 

propôs que seja criada uma “Época Oportuna” para solicitações de abertura de novos Pólos, 

o que ficou para ser discutido no próximo encontro do FORUM.

Durante as discussões surgiram solicitações para que fosse facilitada a visualização 

dos validados para inscrições nos cursos PARFOR, e também que fossem expostas as 

listas no Portal da SEED.

A Prof. Nina da CAPES ficou de repassar o tramite e prazos para a apresentação de 

Cursos pelas IES para o segundo semestre de 2012, esses deverão ser aprovado pelo 

FORUM.

O Prof. Mario falou que é necessário organizar para a primeira quinzena de março 

um Seminário sobre Ensino a Distância da UAB, e que para isso teria que montar uma 

comissão organizadora.

 Sem mais a tratar o Presidente do Fórum agradeceu a presença e participação de todos 

e pediu a mim, Secretaria do Fórum que lavre a ATA. 

Cristiana Gonzaga 

Secretaria do Fórum Permanente de apoio à Formação Docente


